

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 4 Ptas. TRIMESTRE, 13
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
Y 9. VALENCIA
MIÑANA, 7

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y espaldas a precios convencionales.

Año XXX.—Núm. 10.196

Valencia, Jueves 22 de Agosto de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

El señor
DON RAFAEL CHAPA Y OLMOS
que falleció el día 23 del pasado enero
EN LA VILLA DE PORTUGALETE
R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana 23 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de

Su viuda doña Genoveva de Arisqueta, hijos, madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Notas de información

Los relatos de testigos presenciales del combate librado en Casablanca el 19 del actual, confirman que grandes grupos de moros se aproximaban a la plaza, pero los buques advirtieron la presencia del enemigo y lo dispersaron a cañonazos, causándole numerosas bajas.

Dicen también que en las kábilas del interior se nota movimiento de concentración, preparando un nuevo ataque, y para evitarlo, el general Drude piensa salir con una expedición hacia el centro.

Otros despachos aseguran que Drude no ha podido alejar por completo la caballería mora de los alrededores de Casablanca, y que ha telegrafiado a su gobierno pidiendo refuerzos y alegando que con los escasos elementos de que dispone no puede tomar la ofensiva.

No sabemos si obedecerá a esta manifestación del general francés la salida de Orán de 4.000 tiradores argelinos y 100 soldados indígenas, de que da cuenta un despacho.

También dicen los telegramas que el 20 del actual las tropas españolas, llevando a su frente al comandante Santaolalla, hicieron un reconocimiento del campo inmediato a Casablanca, de cuya ciudad se alejaron más de lo ordinario en dirección a las avanzadas moras.

El Sr. Santaolalla, en su deseo de practicar un reconocimiento lo más completo posible, se separó de la fuerza y apartó de ella un buen trecho, derivando hacia la izquierda, inspeccionando los menores accidentes del terreno, cuando oyó una detonación y percibió pasar silbando una bala a medio metro de su cabeza. Nuestro comandante, creyendo se trataba de una sorpresa, y vivió grupas, y fué en dirección de la columna, de la que destacó una guerrilla, y poniéndose al frente regresó al sitio donde se le había hecho el disparo.

Practicó un reconocimiento, que alcanzó a una gran extensión, pero no dio resultado ninguno, pues sólo encontró una casa pequeña, que fué tirada por orden del Sr. Santaolalla, creyendo que de ella había partido la agresión de que fué objeto; pero los moros, si los guardaba, no contestaron.

La columna regresó a Casablanca a las 10 de la mañana, y a los 10 kilómetros de ella fué ligera-

mente tiroteada de nuevo por un grupo de moros, que huyeron a una de caballo.

Esta ha sido la vez primera que los moros han hostilizado directamente a los españoles.

La información telegráfica de la madrugada que estos detalles comunica dice además que después de la escaramuza del 19 en Casablanca, aparecieron en las colinas que rodean el campamento francés gran número de banderas blancas, al propio tiempo que se presentaba frente a aquél un grupo de moros a caballo llevando banderas del mismo color, pretendiendo, al parecer, que se les dejase llegar al campamento para proponer la paz, pero como el general Drude sospechaba que pudiese ser una estratagemas, como otras veces ya ha sucedido, los recibió a tiros, obligándoles a retroceder a toda prisa.

El jefe francés ha dicho posteriormente que es indudable que los moros querían parlamentar, pero como él no tiene instrucciones de su Gobierno para hacer pactos sobre la paz, no podía recibir a los moros más que como se recibieron.

Añadido que la normalidad en Casablanca se restablecerá cuando a Francia le convenga y no cuando les convenga a los moros.

Las noticias del interior de Marruecos son pesimistas, pues se teme que los sucesos iniciados en Casablanca tengan una influencia decisiva en la marcha del imperio, mucho más, teniendo en cuenta la proclamação que de nuevo sultán han hecho algunas kábilas rebeldes.

El hermano del sultán, que cuenta con grandes simpatías en el elemento fanático del imperio, que es el más poderoso, se ofrece como representante de la tradición y fidelidad de la misma, y es opinión general que si se presenta frente a Casablanca tratando de hacer que los europeos evacúen aquella población, su partido engrosará de tal modo que no será difícil de él origen a un movimiento general de protesta contra Abd-el-Aziz y a una sublevación total del imperio.

A este temor obedece el envío de la embajada extraordinaria a los diplomáticos representantes de las naciones signatarias del Acta de Algeiras, con la pretensión de alcanzar un plazo en el planteamiento de las reformas, lo cual llevaría necesariamente de la mano la suspensión de las obras de los puertos, que con arreglo a aquellos acuerdos se construyan; la suspen-

sión de la organización de la policía; de todo aquello, en suma, que es causa de la agitación de la morisma, cuyos atropellos y actos de barbarie, motivados por aquella indignación, son base de la intervención europea al presente.

Confirman tales impresiones las noticias que continuamente se reciben en Tánger. La kábila de Bamel, distante media jornada de la población de Fez, amenaza con realizar incursiones si los europeos, especialmente los franceses, no son expulsados. Esta kábila es una de las más poderosas y temidas, no tanto por el número de sus parciales, como por su valor y riqueza.

La de Garcho ha destituido al gobernador de la población en cuyas inmediaciones está acampada. Después entraron en ella, y sin cometer ninguna violencia, hicieron evacuarla a los extranjeros, que se trasladaron a Fez, recogiendo en los consulados de sus respectivos países y relatando lo que había ocurrido. Todo esto demuestra que el movimiento antieuropeo de Casablanca se extiende.

Además los santones van haciendo una propaganda fervorosa de la guerra contra los europeos; recorriendo incesantemente los aduanes de kábilas tan prestigiosas como las de Bamel, Garcho, Ischi-bes y otras, manteniéndolas en una excitación constante y diciendo que las tropas francesas no han entrado en Casablanca por el número de sus soldados, ni por el valor con que combaten, sino en virtud de la traición de los empleados del sultán que les abrieron las puertas.

Con esto pretenden hacer creer que Casablanca está poco menos que desguarnecida por los europeos; que los soldados extranjeros son pocos a defenderla, y de este modo incitar a los kábilas a que caigan sobre ella, presentándoles fácil su reconquista y el rico botín que de ella podrán sacar.

Otro punto negro de la cuestión de Marruecos es el desacuerdo que, por más que se trate de disimular, se advierte entre franceses y españoles.

La animadversión de los primeros llega hasta inventar calumnias contra nuestros compatriotas, como la hecha por un francés, el cual delató que varios soldados españoles le habían robado ropas y algunos efectos.

Mr. Mangin dió parte de la denuncia al comandante Sr. Santaolalla, quien después de rechazar enérgicamente dicha acusación, comprobó que lo del robo era una calumnia.

Con este motivo el comandante francés envió una comunicación al Sr. Santaolalla, lamentando lo ocurrido y condenando lo dicho por el denunciante, y el Sr. Santaolalla parece que contestó en términos muy expresivos, diciendo que la disciplina y la hidalgía del ejército español están por encima de tales calumnias.

En cuanto a la prensa francesa, no se distingue por su imparcialidad, y algunos periódicos se expresan en términos despectivos para los españoles, que causan general indignación.

El ministro de Estado, hablando ayer con los periodistas respecto del asunto, dió que el lenguaje que emplea la prensa francesa al referirse a España en la cuestión de Marruecos reconoce por causa el despectivo que los produce que el Gobierno español no se preste a tomar parte en peligrosas aventuras.

La Agencia Mencheta, de cuya información de la madrugada tomamos estas notas, dice que anoche se celebró el anunciado Consejo de ministros, y que al terminar dijeron los consejeros que se habían ocupa-

do preferentemente de la cuestión de Marruecos, dando cuenta el general Primo de Rivera de sus impresiones respecto de las conferencias que celebró en San Sebastián con el rey y con el ministro de Estado. Además, leyó el marqués de Estella una carta del Sr. Maura anunciando su regreso para dentro de breves días, y un telegrama dando cuenta de la llegada de los reyes de España a Burdeos.

Los ministros negaron que el viaje de sus majestades tenga por objeto pedir la mano de la princesa de Orleans para el infante D. Carlos, y hablando del telegrama que el general Drude ha enviado a su Gobierno exponiendo su difícil situación en Casablanca, por la carencia de refuerzos, dió el ministro de la Guerra que no tenía confianza en la noticia dada por el general francés. «No se comprende—añadió—que las tropas se hallen en situación difícil, pues basta que los ingenieros construyan zanjas, pozos y trincheras, para tener las fuerzas a salvo de cualquier ataque ó sorpresa.»

También se ocupa nuestro corresponsal del viaje emprendido ayer por los reyes, que dice ha impresionado vivamente por lo inesperado y porque no se tenía ni remotamente noticia de que los soberanos estuvieran dispuestos a marchar por ahora al extranjero.

Entre los muchos comentarios que se han hecho, no faltan algunos que conceden trascendencia política al viaje, y creen que se prolongará más de lo que se dice, relacionando esta expedición con la del señor Maura, y creen que D. Alfonso y el jefe del Gobierno se encontrarán en algún sitio y hablarán de cosas de importancia y actualidad, especialmente de Marruecos.

Pero concretamente no puede decirse nada, porque los ministros, fieles a su política de silencio, dicen que nada saben y nada pueden decir.

Se supone que el Gobierno tendrá noticias del viaje del rey; pero si lo sabían se lo han callado, siguiendo la costumbre de reservárselo todo, y anoche no se atrevieron a negar la información de un corresponsal que asegura que los reyes irán a Biarritz y Arcañón.

Crónica extranjera

La conferencia de La Haya

El arbitraje obligatorio

París 20.—Un despacho de La Haya dice que la delegación inglesa ha manifestado hallarse dispuesta a declarar sus puntos de vista sobre la proposición relativa al arbitraje obligatorio que han presentado los delegados ingleses. Según Fry y demás miembros de la delegación inglesa, su país aceptará varios de los casos comprendidos en la proposición de los portugueses. Son:

Tarifas aduaneras. Situación de los extranjeros en lo que se refiere a los impuestos y a la adquisición y posesión de bienes. Convenciones para proteger trabajadores, tratar de las colisiones de los navíos y de asuntos literarios y artísticos. Convenciones de sociedades comerciales e industriales, de pesos y medidas, de asistencia recíproca de indigentes y enfermos y de diversas materias de derecho internacional. Negociaciones relativas a daños y perjuicios que hayan sido reconocidos en principio, etc.

Los ingleses dicen que los derechos extraterritoriales, no deberán ser incluidos en las materias sujetas a arbitraje obligatorio. Los delegados comentan con gran calor la solemne adhesión de Inglaterra a la mayoría de los puntos de la proposición

portuguesa. Fry ha dicho que su nación, al adoptarlos, quiere dar una prueba de que desea la inteligencia y concordia universales.

Eduardo VII y Clemenceau

Viena 20.—Un despacho de Marienbad dice que Clemenceau abandonará a Carlsbad en automóvil. Llegará a la una de la tarde a la residencia veraniega de Eduardo VII y almorzará con él, como ha sido convenido. De sobremesa, seguramente, se ocuparán de los problemas que hoy preocupan a las cancillerías. De fijo hablarán de Marruecos y de las probables contingencias que son de temer, a causa de la actitud de las kábilas. Terminado el almuerzo y la entrevista, Clemenceau volverá en automóvil a Carlsbad. Al día siguiente, jueves, regresará a París.

Lo que dice el Daily Telegraph

Londres 21.—Daily Telegraph publica un artículo relativo a la entrevista que celebrarán en Marienbad Eduardo VII y Clemenceau. El aludido periódico dice que el rey y el político tratarán de las recientes entrevistas de Wilhelmhoe e Ischl celebradas por Eduardo VII con el kaiser y Francisco José.

Clemenceau siempre, según el periódico inglés, dirá al monarca británico que Francia no piensa hacer conquistas en Marruecos por repugnarle este género de aventuras, que podrían conducirla a una guerra estéril.

Termina diciendo The Daily Telegraph, que la entrevista de Eduardo VII y Clemenceau probará la perfecta inteligencia que reina entre Inglaterra y Francia, que no han podido turbar las operaciones realizadas en Casablanca.

En Viena

Berlin 21.—Un despacho de Viena dice que en los círculos oficiales de dicha capital se concede gran importancia a la anunciada entrevista de Eduardo VII y Clemenceau. Es opinión general en ellos que serán tratados los asuntos marroquíes.

El almuerzo

Berlin 21.—Dicen de Marienbad que Jorge Clemenceau llegará a la una en punto al hotel Weimar. Almorzará con Eduardo VII en un pequeño salón, que no puede contener más de una docena de personas.

Turcos y persas

Reclamaciones diplomáticas

París 20.—Un despacho de Constantinopla dice que las tropas turcas de la frontera persa han continuado su movimiento de avance. La noticia ha causado mucha indignación en Teherán. El embajador persa cerca de la Sublime Puerta, ha visitado al gran visir, reclamando enérgicamente contra esta nueva violación de la frontera.

Ha exigido la inmediata retirada de las tropas turcas, diciendo también que cuando salga de Constantinopla la comisión encargada de resolver el conflicto, no debe quedar en territorio persa ni un solo soldado del sultán.

De América

250.000 dollars robados

Londres 21.—Un despacho de Nueva York dice que ayer fué robada, de un tren en marcha que iba a Dover, una valija postal. Llevaba en valores declarados, cheques y otros documentos una cantidad que ascendía a 250.000 dollars. Los ladrones no han sido habidos.

Japoneses detenidos

Un despacho cablegráfico de Nueva York dice que los oficiales del fuerte Macpherson, de Atlantic (Georgia), sorprendieron ayer a dos japoneses que tomaban fotografías y croquis del fuerte dicho. Los registraron, encontrándoles varios planos y algunas obras militares de escritores yanquis.

FOLLETIN (49)

El Conde de Lavernie

ARRABON RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)
(Continuación)

de un soberbio gorro de noche de majestuosa altura, adornado con cintas y dibujos en completa armonía con los ramos y arabescos de la bata.

Pero al ganar millones y al hacer camino por el mundo, Desbuttes no descuidaba las buenas maneras, y pidió permiso a Violeta para endosarse su bata; sin duda le habían dicho que así se hacía entre duques y condesas, entre la flor de la corte.

Violeta, entregada a sus meditaciones, permanecía en pie, sin proferir una palabra, con un codo apoyado en la chimenea, las manos caídas y perdidos los ojos en una vaga contemplación; hubiérase dicho que escuchaba, que veía otras cosas a más de Desbuttes, de su rico gorro, de su espléndida bata, y sin embargo, parecía no tener ojos más que para aquellos objetos.

Desbuttes, cuya pregunta no obtuvo respuesta alguna, siguió con la mirada de su esposa, y sonriendo con cierta malicia, repitió:

—¿Os decía si consentís en que me ponga mi hermosa bata? ¿La admiráis, no es verdad? ¿Os gusta? Vuestra es si la queréis.

Violeta levantó la cabeza, y miró a Desbuttes con la indefinible sorpresa del que es despertado en medio de un sueño fantástico.

—¿Qué estáis diciendo?—preguntó en tono algo duro.

El millonario repitió por tercera vez su amable proposición, aumentada entonces con un beso en la mano más encantadora del mundo.

Violeta se estremeció, enderezó su abatido talle, y en tono no duro si no iracundo, dió:

—Caballero, ¿no estáis viendo el color de mis vestidos?

Desbuttes dió un paso atrás: Violeta iba vestida de negro.

—¿Lleváis luto?—preguntó.

—¡Hasta ahora no lo observáis—continuó la joven, y hace cinco horas que estoy en vuestra casa!

—He visto hoy tantas casacas encarnadas—balbuceó Desbuttes,—los gendarmes la caballería ligera, que estoy malo de la vista; el color rojo deslumbró, lo mismo que el sol. ¡Cómo, esposa mía, estáis de luto! ¿Habrá muerto vuestro padre? ¡pobre hombre!

Al oír estas palabras, pronunciadas con tanta delicadeza como sensibilidad, la joven sintió sus ojos arrasados de lágrimas. ¡Sin padre, y con un marido semejante!

—No lloreis, querida mía—continuó Desbuttes;—el pobre Gilbert es ahora más feliz que nunca. Ciego, achacosos, enfermo, sufría grandes tormentos... y Dios ha hecho bien en llamarle a su lado.

Violeta se ocultó el rostro entre las manos; de sus ojos brotaban dos ríos de lágrimas.

—Por favor, Violeta—dijo el millonario, consolaos: no turbéis esta noche mi felicidad. ¡Yo que contaba con vos para distraerme!

Y ensartó otros mil estúpidos consuelos sobre la necesidad de la muerte, sobre el reposo de la otra vida comparado con una existencia de privaciones, concluyendo con estas palabras elocuentes:

—Además, el buen Gilbert no había nacido para ser feliz.

—¿Por qué?—preguntó Violeta levantando la cabeza.

—¿Por qué?... balbuceó Desbuttes;—porque no era rico.

—Lo era, puesto que vos lo sois.

Desbuttes no pudo menos de sonreírse.

—¡Ah!—dijo.—¡pobre hombre!... pareceme que no tenía necesidad de un bolsillo tan grande como el nuestro; los veteranos viven con poco, y el que es ciego no distingue el oro del cobre!

Violeta miró a su marido con fría obstinación, y Desbuttes que temió haberla irritado se apresuró a añadir:

—Querida, ya podéis figuraros que si vuestro padre hubiese vivido nada habría podido negarle.

—Así lo creo—repuso Violeta.

—Pero en fin, puesto que le hemos perdido, preciso será consolarnos: yo os distraeré con mil delicadas atenciones, daré fiestas como la de hoy... que no ha tenido muy buen éxito que digamos; sin embargo, haceos cargo de los obstáculos y pensad que nada he de omitir para agradaros.

Violeta fijó una nueva mirada en aquel hombre que agotaba las vulgaridades de su caja.

—Más de una vez—continuó Desbuttes,—nos hemos visto turbados en nuestra felicidad; primeramente la comisión del marqués de Louvois que me separó de vos un minuto, un segundo después de nuestro matrimonio; esa enfermedad de vuestro padre que por tanto tiempo os ha impedido reuniros conmigo; mis ausencias, por otra parte, y el misterio en que monseñor me encargaba envolver mis operaciones, misterio que no habría sido posible guardar con una hermosa como la vuestra...

¡cuántas angustias para mí, para el esposo más apasionado... para el hombre a

quien tratadéis por mucho tiempo con tan inaudita crueldad!...

Desbuttes se acercó a la joven con la sonrisa en los labios; Violeta, como por distracción, puso una silla entre ambos.

—Mas hénos ya reunidos—dijo el millonario;—desde nuestro enlace todo nos ha salido a pedir de boca, todo.

—¿Hasta la muerte de mi padre, no es verdad? ¡A esto llama salir a pedir de boca!—exclamó Violeta con una impaciencia harta contenida para no tener una ruidosa explosión.

Desbuttes quedó sorprendido, —Hablabas de mis especulaciones—dijo después de un momento,—solo en ellas pienso, querida.

—Pues esto es solo lo que yo olvido—replicó Violeta, que veía con toda la amargura de un sufrimiento inútil el sacrificio que hiciera de un tierno amor por un riguroso deber.

Las mujeres, y aún las más generosas, se hacen pagar muy caros semejantes sacrificios; un marido, por millonario que sea, no es jamás bastante rico para satisfacer tales deudas!

—¡Al fin y al cabo—dijo Desbuttes con meliflua voz—la fortuna no es un mal!

—Mejor es el amor—contestó Violeta con aspezo.

—¿Cómo?—dijo Desbuttes inquieto.

—El amor filial.

—Sin duda... pero feliz puede llamarse la que puede amar a su marido; gocemos, pues, de esta felicidad ahora que somos jóvenes.

El millonario apartó la silla, se arrojó delante de su mujer, y dando a su mirada la expresión más lánguida que le fué posible—dijo:

—Demos al olvido lo pasado y no pensemos más que en el tiempo presente. Los dolores huyeron; acudálemos, pues, escudos y amor.

Y buscó con sus labios un pie fugitivo que retrocedía delante de él; mas al faltarle aquel seductor punto de apoyo, perdió el equilibrio y acarició el suelo con su boca, tomando la grotesca actitud de los señores a quienes ha visto Gulliver besar el polvo ante el trono de su monarca.

Por desgracia, Violeta no se sentía con deseos de reír; a no ser así habría hallado ancho campo para su buen humor, pues el millonario, decidido a no enojarse, provocaba él mismo la hilaridad de su compañera. Si aquella situación se hubiese prolongado, habría traído la familiaridad ó una conducta decisiva; la primera no parecía agrada a Violeta, cuyos labios no habían dejado traslucir ni una sonrisa, y aun cuando la contienda habría sido más de su gusto, cómo empuñarla con Desbuttes, con un hombre prostrado que sólo pide humillarse más todavía?

¡Intentaremos describir lo que pasaba en el alma de la joven? ¡Explicaremos su vago malestar, su dolorosa incertidumbre, pronta a trocarse en el disgusto que resiste ó a terminar en la capitulación del desaliento? Delante de su marido, sola, frente a frente con su nuevo deber más terrible que nunca, por cuanto no era ya únicamente una idea, Violeta no sabía qué contestar a Desbuttes; hubiera querido anonadarse bajo sus reconvenções, pero ¿en qué fundarlas? habría querido devolverle su sonrisa, y no podía. Serenamente a los que han jugado bajo palabra una suma considerable sin reflexionar, alucinados con la esperanza del lucro, la joven, que había perdido la partida del matrimonio, se había asustado al llegar el momento de realizar su envite.

Los malos jugadores apelan entonces a pretextos, y un pretexto era quizás lo que buscaba Violeta hacía un cuarto de hora, a fin de evitar el pago.

Sin embargo, Desbuttes, que había ga-

Noticias locales

El estado atmosférico á las nueve de la mañana ha sido el siguiente: Barómetro, 767 milímetros; termómetro, 28°4; humedad, 72%; brisa, SE; cielo cubierto. A las tres de la tarde la temperatura había subido á 28°4, dominando brisa del SE, que ha despejado el horizonte. El máximo termométrico ha sido de 36°2 al sol.

Esta tarde, como último día de la octava de la festividad de la Asunción de la Santísima Virgen, al terminar en la Catedral el canto de vísperas, los beneficiados de la misma en corporación se han trasladado á la Real Capilla del Milagro, de donde han sacado la veneranda imagen de la Virgen, que ha sido acompañada en procesión por las calles inmediatas al templo.

El religioso cortejo ha regresado entrando por la puerta recayente al patio del edificio que fue Hospital de pobres sacerdotes, en cuyo punto la capilla de la Catedral ha cantado un motete.

Oficiaba de presté el canónigo Sr. Barrabás y han asistido los mayordomos señores Castillo y Garín y la camarera de la Virgen doña Carmen Castillo.

Terminada la procesión ha comenzado el ejercicio de último día de novenario.

Un telegrama de Madrid anuncia la publicación en la Gaceta de hoy de una importante real orden modificando, de acuerdo con el Congreso de Roma, las tarifas de derechos sobre seguros de los pliegos de valores declarados para el extranjero. Se establece el derecho de cinco céntimos por cada 500 francos y cada país que recorra el cable, incluyendo el de partida y destino.

También publica la Gaceta otra real orden elevando á 25 gramos el peso de las cartas para el extranjero, franquizadas con sello de 25 céntimos. Se reduce el aumento de franqueo por pesos mayores que el expresado á 15 céntimos para cada 20 gramos que pase.

Un telegrama de la Seo de Urgel fechado ayer dice que ha tomado posesión del Principado de Andorra el nuevo Obispo de aquella diócesis Dr. Benloch, que fué objeto de un recibimiento entusiasta y cordial, habiendo ido á esperarle á la frontera las autoridades y principales propietarios del valle. En San Julián y en la capital se celebraron santuosos festejos. El Consejo general expresó la satisfacción que experimentaba por haber recaído el nombramiento en tan ilustre prelado y las simpatías que el pueblo sentía por su nuevo príncipe.

El Dr. Benloch, con palabra elocuentísima, conmovió á la muchedumbre, que le aclamó con frenesí, repitiéndose los vítores y las demostraciones de simpatía al despedirse del pueblo andorrano para regresar á la Seo, á donde llegó anteayer.

Hoy se ha recibido en el Palacio Arzobispal la real cédula nombrando canónigo de esta Metropolitana Basilio á D. Calixto Hernández Hernando, que lo es en la actualidad de la Catedral sufragánea de Badajoz.

Una aclaración á nuestro suelto de anteayer acerca de lo ocurrido entre los músicos de Liria. La banda Nueva no interrumpió la Primitiva, sino que fué al revés. Así lo consignamos á ruegos de personas interesadas en que las cosas se sepan tal como pasaron. Perfectamente quedan complicadas; pero ahora nos permitimos un ligero consejo. Jamás las cuestiones artísticas deben llegar á ese terreno; una noble emulación y basta; téngase en cuenta que el mérito de una agrupación artística está en su entusiasmo, en su sinceridad en su amor á lo grande, y por ende se halla en razón inversa de la coacción política.

Todos hermanos y á trabajar noble y honradamente para conquistar el aplauso de los convencidos.

Nuestro estimado y distinguido amigo D. Emilio Aguilar García, mayordomo del Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis, ha sido nombrado por S. M. el rey canónigo dignidad de maestre-escuela de la Catedral de Huesca.

Enviamos á tan digno sacerdote nuestra más cordial felicitación por el honroso cuanto merecido ascenso de que ha sido objeto, felicitación que hacemos extensiva á su distinguida familia.

En la Audiencia se han visto hoy en juicio oral dos causas incoadas contra Vicente Mas Martínez, por delito de lesiones graves, y José Ramón Masía Llorente, por disparo y lesiones. Las defensas han estado confiadas á los letrados D. Rafael Martí y D. Leandro Garnelo.

Por enfermedad del procesado Miguel Malás Rodrigo se ha suspendido la vista de la causa incoada contra el citado individuo, por delito de atentado á los agentes de la autoridad.

SOMATOSE. Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Sólido de gusto seco y dulce.

Se ha concedido un mes de licencia al oficial cuarto de esta delegación de Hacienda D. Esteban Surruga.

Benimantell: Véase en la 4.ª plana.

Hoy se ha encargado de la comandancia general de Artillería de esta región D. Arturo Oliver-Coprons y Fernández Villamil.

En el tren mixto de Madrid han venido varias familias de Cuenca y de la Mancha, que emigrarán al Brasil. El aspecto que presentan los emigrantes no puede ser más desconsolador.

Con destino á la limosna del Pan de San Antonio se han recaudado durante la semana última en las iglesias de San Martín y Santa Catalina Mártir 125'96 pesetas, habiéndose repartido al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; á las Oblatas, 200; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masamagrell, 100; Salesianos, 100, y á las Hermanitas de los Pobres, 100; total, 900 libras; que han costado 121'50 pesetas.

Se ha publicado el núm. 32 de Valencia Nova.

Hoy á las diez y tres cuartos de la mañana ha subido al cielo el niño de 19 meses de edad Luis Tío y Spuche, precioso hijo de D. Federico y de doña Ana, á cuyo dolor sinceramente nos asociamos, así como al del resto de la estimable familia, á quienes deseamos consuelos en su aflicción.

El diputado provincial señor conde de Villamar ha ofrecido un premio al autor de la mejor biografía de un hijo célebre de Utiel, en los Juegos Florales que han de celebrarse en aquella villa.

El señor delegado de Hacienda ha recibido una orden de la Dirección general del Tesoro, ordenándole que para el 1.º de setiembre abra el pago para satisfacer todos los gastos del personal y clases pasivas.

Ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia ha tomado hoy posesión del cargo de teniente fiscal de la misma, D. Mariano Laliga Alfaro.

Hoy han sido desajonados en la plaza de Toros los novillos del Sr. Gómez, del Colmenar, que han de lidiarse el próximo sábado por la noche y que han de estoquear los valientes diestros Herrero, Garbido y Largo.

Todos los novillos están muy bien presentados, gustando muchísimo á los aficionados que han presenciado la desajonada, por lo que esperamos tendrán el sábado una buena entrada.

Mañana por la tarde, de cuatro á siete, estará el ganado expuesto al público para que se pueda apreciar sus buenas condiciones.

A disposición de sus dueños están depositados en el negociado de Guardia municipal un sobre de carta con valores declarados, un bastón-bengala de caballero y un manojo de llaves, encontrados en las calles de la ciudad.

Los señores que á continuación se expresan se servirán pasar por la Intervención de Hacienda de esta provincia, negociado de Clases pasivas, para enterarles de asuntos que les interesan:

Doña Carmen López Peris, doña Pilar y doña Lorenza Fernández Garín, D. Juan Latorre López, D. Ruperto Pierna Martín, D. Pablo Gómez Lloréns, D. Alfredo Merás Martínez, D. Vicente Borja Benet, D. Vicente Estruch Lluch y D. Ramón García Martín.

La Sociedad de Aguas Potables pone en conocimiento del público que desde el 15 de julio rige el nuevo servicio, habiendo cesado el antiguo de baja presión, é invita á los que deseen abonarse á la alta presión pasen por las oficinas de la Sociedad, Granvía, M. esquina á Félix Pizqueta, para no verse privados de agua.

Noticias militares.—Se ha encargado del mando de la tercera compañía de tropas de Sanidad militar el médico D. Práxedes Llisterri Ferrer.

Ha pedido autorización para viajar por el extranjero el teniente de la escala de reserva D. Félix Pavia Estrella.

Para la Batalla de flores que en Vallada se ha celebrado esta tarde y se repetirá mañana en el paseo de la Fuente de España, han sido remitidos veinte cestos de flores de los jardines de nuestra ciudad.

En el tren correo de Madrid han salido esta tarde D. Joaquín Reig y Bigad y don José Llorca.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Junta del pantano de Azuebar, 1.930 pesetas; D. Manuel Márquez, 4.838'97; Compañía del Ferrocarril Central de Aragón, 2.150'14; y D. Arturo Jordán, 49'40.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanías, 20. Tel. 519.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoarias. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guías. Se remiten gratis.

El señor delegado de Hacienda ha recibido las siguientes órdenes de pensión: 1.250 pesetas anuales á doña Ramona Delgado Ocón, 1.125 á doña Esperanza Garrido Mercader, 73'12 mensual á D. Vicente Moruve y 73'12 á D. Esteban Ramón López.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Hoy ha llegado á nuestro puerto el vapor Urania, que ha desembarcado 60 toneladas de bacalao noruego. Conduce también el mismo género para Barcelona.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterías y pesadéz gástrica, se curan con el *Elivir Estomacal de Saiz de Carlos*.

JACA Y TARTANITA

Se vende una tartanita de media portilla, casi nueva, entre cuatro y seis asientos, con freno y bocina y una jaca pampinosa, con guarniciones color avellana. Razón, Ballesteros, 8, bajo. No se admiten correedores.

Información municipal

Bajo la presidencia del Sr. Urios ha celebrado sesión la comisión de Policía urbana, adoptando los siguientes acuerdos:

Remitir al Gobernador para la designación de perito tercero el expediente de expropiación de las casas núm. 1 de la calle de Peris y Valero y 112 de la del Mar. Proponer que se construyan de oficio y á costa de los interesados las aceras de las calles de En Salay Milagro. Y varios asuntos de trámite y licencias para otros.

Desde mañana volverá á permitirse la entrada de coches por el paseo de la Alameda.

El Alcalde ha girado hoy una visita á las obras de la nueva fachada del Ayuntamiento, enterándose minuciosamente del estado en que se hallan las obras y de las dificultades que se oponen á que éstas sigan con mayor celeridad. Desde luego, el arquitecto ha ofrecido entregar los planos parciales esta semana, y es casi seguro

que el lunes próximo se las dará mayor empuje.

Nuestro colega *El Pueblo* denunció la existencia de un foco de insalubridad en la Travesía de Borrasca (Cabañal). El Alcalde dispuso que se girase una visita de inspección á dicho sitio y efectivamente, comprobó la certeza de la denuncia. El foco de insalubridad existe y aunque por la zona en que se halla enclavado pertenece á la Jefatura de Obras públicas, el Alcalde ha adoptado algunas medidas para conseguir que desaparezca. Entre estas medidas figura la de prohibir á los vecinos que lo fomenten arrojando á la charca inmundicias.

Se ha acordado establecer provisionalmente el mercado de abastos en el jardincillo frente al Matadero Viejo.

Respecto á la tardanza en comenzar las obras para la instalación del monumento al marqués de Campo en el Parque de Emilio Castelar, hemos averiguado hoy que se debe á la rectificación del basamento que está realizando el Sr. Benlliure.

El Alcalde ha conferenciado con el archivero á fin de reproducir el proyecto del Sr. Martínez Aloy de terminar la restauración de las torres de Serranos, dejando al descubierto los fosos.

En el negociado de Cementerios del Ayuntamiento de esta ciudad se requiere, en plazo de diez días, la comparecencia de los señores presbíteros D. Vicente Diago Marco, D. Vicente Alamar Martínez, don Enrique Maigues Rubio, D. Manuel Rodas Soriano, D. Juan José Luna Bargas, don Miguel Sanchis Redolet, D. Manuel Castellar Llop, D. Luis Castellano Fuster, don Carlos J. Castellano Fuster, D. Manuel Garulo López, D. Ramón Benito Almela y D. Vicente Molina Ferriol, para notificarles un acuerdo que les incumbe.

Fiestas populares

En Montevivete Se celebrarán del 24 al 27 del actual las tradicionales fiestas en honor de la Virgen que lleva el nombre de aquel caserío, á las que acuden los huertanos de la vega de Ruzafa. Son fiestas típicas, en las que dominan los bailes populares, y se sujetarán al programa siguiente:

Día 24.—Abrense las fiestas á las ocho de la noche con un pasacalle á cargo de una música, y á las nueve y media *bailes y coloquios* y zaragozanas cantadas por Michaviva.

Día 25.—A las cuatro de la madrugada diana por la música, y después disparo de 1.500 morteretes con su *engrañallat*. A las diez solemniza a grande orquesta y sermón por D. Félix Vivó, y al terminar nuevo disparo de morteretes. Por la tarde, á las cuatro, carreras de caballos y bailes populares.

En los días 26 y 27 por la tarde se repetirán las carreras y los bailes.

En Buñol Del 24 del corriente al 1.º de setiembre se celebrarán en Buñol las fiestas y feria anuales, con arreglo al programa siguiente:

Día 21.—Al amanecer diana por las dos bandas de música de la población y los dulzaineros, y disparo de varias *tracas* y morteretes. Por la noche á las nueve retreta, que recorrerá las principales calles de la población, disolviéndose en el real de la feria.

Día 25.—Primer día de feria de ganados en el sitio de costumbrado.

Días 26 y 27.—Por la mañana el popular festejo conocido en la población por *patos á la balsa*.

Días 28, 29 y 30.—Fiestas religiosas, cuyo programa detallado publicaremos oportunamente.

Día 31.—Por la tarde, en el local de la Feria, cuecañas y elevación de aerostatos.

Día 1.º de setiembre.—A las cinco de la tarde gran Cabalgata, adjudicándose varios premios á los carruajes y grupos, que más se distinguan, y por la noche se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Durante los días de Feria habrá veladas musicales, por las dos bandas de música de esta población y disparo de *tracas* y fuegos artificiales en el real de la Feria.

Concurso de ascenso

El rectorado de esta Universidad ha hecho las siguientes propuestas para el concurso de ascenso correspondiente á marzo último, y cuyas plazas fueron anunciadas en la Gaceta de Madrid el día 3 de mayo, también del año actual.

Escuelas de niños.—D. Vicente Sorni, para una auxiliaria de la graduada de la Normal de esta ciudad; D. Inocencio Gómez y D. Alfonso Vicente, para dos auxiliares de la graduada de la Normal de Murcia; D. José Córdova, para la superior de Cocentaina; D. Ricardo Castelo para una elemental de Valencia; D. Manuel Cabello, para Alcoy; D. Cristóbal García, para Oribeula; D. Juan F. Penella, para Crevillente.

D. José María Peranco, para Santomera; D. Francisco Martínez, para Jumilla; D. Felipe Soler, para una auxiliaria elemental de Valencia; D. Francisco Carrión, para Avarán; D. Joaquín Segarra, para Albocácer; D. Bruno Llorca, para Jávea; D. José Ortiz, para Peñíscola; D. Carlos Molina, para Albaterra; D. Antonio Arnau, para Canals; D. José Albalá, para Cabanes; D. Vicente Artero, para Lucena; don Juan Manuel Pastor, para Pozo Estrecho; D. Blas Ribes, para Bañeras; D. Carlos García, para Biar; D. Casimiro Bagnaena, para Ademuz; D. José Arias, para Beal; D. Silverio Gallego, para Bullas, y D. Antonio Espi, para una auxiliaria elemental de Murcia.

Escuelas de niñas.—Doña María de los Angeles Aguilar, para Alicante; doña María Trivaldos, para Oribeula; doña Asunción López, para Lorca; doña Manuela Izquierdo, para Caragente; doña Tomasa Durá, para Sueca; doña Carlota Marín y doña Emilia Borja, para las de Jumilla; doña Isabel López, para Villena; doña Cruz Figueroa, para Crevillente; doña Paulina Domínguez, para Altea.

Doña María Luisa Alemany, para San Vicente; doña Soledad Parlati, para Ademuz; doña Julia Izquierdo, para Cuevas de Vinuela; doña Rosa Estevan, para Utiel; doña Vicenta Martínez, para Muchamiel; doña Milagro Aura, para Mula; doña

El ángel LUIS TIO Y SPUCHE DE 19 MESES DE EDAD SUBIÓ AL CIELO HOY A LAS 10'45 DE LA MAÑANA Sus desconsolados padres D. Federico y doña Ana, hermanos, tíos y primos, participan á sus demás parientes y amigos tan dolorosa pérdida.

DESCONFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónico para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana en todas las casas bien reputadas. — Agentes: J. Armenteras — Barcelona

SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO MARCA Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72.—Teléfono 776

Fuente Podrida Director: Doctor Salva AGUAS SULFURADO-CALICAS-SULF DRICAS NITROGENADAS Temporada oficial: 16 de junio al 30 de septiembre Itinerario: Salida de Valencia los días pares de junio, julio, y septiembre y los impares de agosto, en el tren de las 7'15, línea de Utiel, llegando á Requena á las 10'30, en cuya estación espera el coche del establecimiento.

María Ruiz, para Abanilla; doña Julia Valero, para Fuente-Alamo, y para las de párvulos de Alcoy, Sagunto, Borriol y San Mateo, doña Francisca Sansano, doña Mariana Pelegrina, doña Adelaida Gómez y doña Rita de la Cruz, respectivamente.

Toros y toreros

En Bilbao Lidiándose reses de Concha Sierra verificóse ayer en Bilbao la cuarta corrida de feria.

Fuente hizo en el primero una faena de muleta muy movida, despachándolo de media estocada caída y una contraria. (Palmas)

Bombita en el segundo estuvo poco afortunado, pues aunque en el muleteo se adornó bastante, pinchó tres veces, dió media delantera y terminó de media tendida, oyendo pitos. Durante la faena hizo el bicho una arrancada y arrolló á Ricardo, que por fortuna salió ileso.

Machaquito en el tercero trasteó con valentía, aunque sin parar, echándolo á rodar de media estocada superior. (Ovación y oreja.)

Fuente brindó la muerte de su segundo toro al público del sol y la faena fué completamente diosa. Con el estoque dió media atravesada, un pinchazo barrenando, una estocada tendida y cuatro intentos de descabello. (Pitos)

Bombita saludó al quinto toro ejecutando con gran limpieza el cambio de rodillas. Luego toreó por verónicas y faroles, y terminó galleando superiormente. (Ovación.)

Ricardito tomó después los palos, y á los acordes de la música, previa una preparación muy adornada, colocó tres pares de banderillas superiorísimos. (Nueva ovación.)

Cambiado el toro, se fué al toro con la muleta plegada, y de cerca y con elegancia hizo una faena magnífica, coronada con una estocada soberbia, de la que rodó el toro sin necesidad de puntilla. (Gran ovación y oreja.)

Machaquito banderilló su segundo toro regularmente. Al colocar el tercer par fué empuinado por la ingle y volteado aparatosamente. El público creyó que le había herido, pero afortunadamente no fué así.

El bravo cordobés, encoraginado por el percarce, se lió con el bicho y lo toró materialmente metido entre los pitones. Una vez yegado el animal las manos, se arrojó Machaquito por derecho y dió un estocazo colosal. (Ovación y oreja.)

El público salió satisfecho de la fiesta.

Batierto de Posadas

De Sevilla telegrafían dando cuenta del entierro del infortunado diestro Faustino Posadas. El tren que lo conducía desde Sanlúcar de Barrameda salió de esta ciudad á las siete de la mañana, llegando á Sevilla á las doce. Desde la enfermería de dicha capital á la estación fué el féretro llevado á hombros de individuos de su cuadrilla y del matador de novillos Serranito, y los mismos lo llevaron también desde la estación de Sevilla al cementerio. Un gentío inmenso se agolpaba en las calles que recorrió la fúnebre comitiva, á pesar de que la temperatura no tenía nada de agradable, pues el termómetro marcaba á aquella hora 48 grados. El número de coronas dedicadas al infortunado diestro era incalculable. Presidían el duelo Emilio Torres (Bombita), Algabeño y otros diestros y la familia del finado.

Las mujeres lloraban al paso del féretro, y se desarrollaron muchas escenas de dolor, siendo la más conmovedora la que ocurrió en el cementerio al ver el anciano padre de Faustino el cadáver de su hijo. El pobre viejo sufrió un síncope.

En el trayecto se hicieron unos rastrojos, originando alguna lágrima, aunque pasajera, entre las personas de la comitiva.

La suscripción abierta á beneficio de la familia de Posadas está dando magnífico resultado.

Se trabaja activamente en la organización de un espectáculo taurino, cuyos productos se destinarán al mismo objeto. Ricardo Torres se ha ofrecido á tomar parte gratis en dicha corrida.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Felipe Benito, confesor.

GUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de la Misericordia; se descubre á las 5 y se reserva á las 7'30.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Carmen.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Sufrago, en Santa Cruz.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán cada media hora en el día de mañana viernes 23 de los corrientes, en la iglesia del Real Colegio de Corpus-Christi (vulgo del Patriarca), serán en sufragio del alma de

LA ILMA. SEÑORA

D.ª Carmen de Ezenarro Capdequi

de Vilar

que falleció en 23 de octubre de 1899

Su viudo é hija ruegan á los parientes y amigos la asistencia.

Avisos de corporaciones

Sindicato de riego de Masanasa.—Por no haber asistido la mitad más uno de los interesados á la junta general convocada para el día de hoy, se hace por segunda vez para el 29 del corriente, á las nueve de la mañana, en el local de costumbrado para tratar de un nuevo presupuesto, advirtiéndose que cuantos acuerdos se tomen serán válidos y obligatorios para toda la Comunidad.

Masanasa 21 de agosto de 1907.—El Presidente, José Baixant.

El Extracto de carne

Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado á los caldos, huevos y leche para vigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden á 300 gramos de la mejor de las carnes. La experiencia demuestra que no cabe término de comparación entre esa serie de sustancias que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

COLEGIO DE ISABEL LA CATOLICA

Desde el día 1.º de setiembre queda abierta la matrícula en este Colegio de señoritas, sito en la calle de su nombre. También se prepara para ingresar en la Normal de Maestras.

A nuestros lectores

Las personas que nos han hecho encargos de ejemplares de la preciosa novela de Pierre Dax, *El hijo de la secuestrada*, pueden pasar á recogerlos á la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, donde están á su disposición, al precio de una peseta.

También pueden adquirir ejemplares de las novelas *El capitán Marcof*, por Ernesto Capendu, en tres tomos, al precio de 1'50 pesetas, y *La hermana del muerto*, de Pierre Dax, un tomo, por una peseta.

Crónica religiosa

Cantos para mañana.

En el Salvador, á las diez misa conventual con exposición, y por la tarde á las cinco ejercicio de Pasión con sermón por un padre franciscano, Miserere y Vía-Crucis.

En el Patriarca, á las nueve y novena misa conventual, Miserere y visita á las gradas reliquias.

En el Milagro, á las siete misa de Requiem por los cofrades de la Asunción de la Santísima Virgen.

En la parroquia de San Bartolomé, el clero cantará por la tarde solemnes vísperas, completas, maitines y laudes en honor de San Bartolomé Apóstol, su titular.

El enlace de las montañas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Aquellos naturalistas que recogieron las mariposas del puerto de Pajares, dejaron como recuerdo dibujos iluminados de estas fragosidades y alturas extraordinariamente pintorescas.

El viajero que sale en el correo, ve amanecer en tierra de León a la hora del sueño del ferrocarril, que siempre comienza con mayor intensidad en los últimos momentos de la noche y antes del crepúsculo matutino. Despierta en Villamarín y siente el primer frío de las montañas. En el término de este pueblo, los altos cerros guardan en sus entrañas hierro en abundancia, carbón, cobre y cobalto. Una mina de pequeña comarca de estos dos metales, ha producido millones y sigue produciendo.

La verdadera riqueza nacional está en el subsuelo. El día que comience la explotación grande de los montes de León abaratará el precio del carbón y del hierro. Pero estamos en Villamarín, donde hemos bajado desde Pajares, invitados a una cacería de codornices.

El campo del cazador es reducido e intermitente. El sembrado y la pradera alternan. La mañana está fría. Aquí está el frío. Hasta el sol que no calienta. Los codornices no cantan. Su celo es silencioso, a pesar de que este volátil se parece a las mujeres coquetas en que no sienten, ni se asimilan las bajas temperaturas. El perro olfatea, sacude las orejas, mueve la cola y anuncia la caza. Salta de patas sobre la codorniz, alza el vuelo la infeliz avecilla y muere de la perdigonada.

También hay perdices de una raza oscura, más enrojecidas de las patas y más sombreadas del pecho que las de las campañas. Pasamos la mañana cazando debajo de los montes y encima de las cumbres, que es aquí como decir debajo de las nubes y encima de las nubes. Estos celajes de aire, estos vapores de agua y de humedad, rodean como un collar la parte inferior del más alto cuerpo de la sierra y aparecen en Villamarín, siguen por Busdongo, pasan el puerto y acaban en las proximidades de Oviedo. Aquella corbata de la niebla enlaza las dos provincias hermanas, que la provincia de León, gallega por la parte baja, es por la parte alta asturiana, indígena, nativa, inconfundible.

A pleno sol disfrutamos una temperatura de 17° y de trecho en trecho, menos que de kilómetro en kilómetro, gozamos la frescura de los manantiales y de las fuentes del agua medicinal ferruginosa, que no se explota porque en los pueblos españoles apenas si se pone en explotación otra cosa que el caciquismo.

Y comimos en el hotel de un propietario espléndidamente. La ternera es la primera carne del planeta.

Ni la hay igual ni más barata, según afirmación de los inteligentes. La leche de cabras, de vacas y de ovejas es única.

Apenas se mantiene la gente jornalera más que del pan de centeno y la leche de ovejas, mejor alimento siempre que el gazpacho andaluz. De la de vacas se hace la exquisita mantequilla, que declara que jamás la tomé con mejor gusto ni de mejor calidad, fabricada en bolsas de cuero por las mujeres de los caseríos. Y la de ovejas la consumen los vecinos, y la cabritería queda destinada a la famosa cocina de Castrol, alimento lujoso y principal de todos los segadores que bajan a Castilla.

Como el jamón de Avilés, la cocina de vaca del Puerto de Pajares tiene fama por lo que dicen los que se la comen, porque al forastero apenas llega.

Y es lástima, pues el forastero la llevaría a Madrid, la conocerían en los grandes hoteles, y así que la conocieran, no volverían a guisar el consommé con huevos sino con cocina, que da el caldo más claro, más limpio, más digestivo, más sustancioso y más transparente que el de toda otra combinación alimenticia.

La cocina de estas comarcas no pesa. Parece que no ocupa lugar en el estómago. No engorda, ni infla, ni abulta, pero afirma los músculos, los aprieta, los conforta, los endurece. Es superior al jamón.

Y eso que en Villamarín los hay para todas las afecciones, porque aquí se almacenan más de cuarenta mil al año. Estas bodegas parecen la decoración de Janja. Hay en cada una de ellas colgados más de dos mil jamones, en las grandes, más de quinientos en las pequeñas. Y de aquí se envían a casi toda Castilla y a las provincias de Levante. Unos van en sacos elegantes con marcas y teteros; otros desnudos; otros a pedazos.

Los de toda Asturias aquí se reúnen, y de vez en cuando sale un vagón lleno con rumbo diferente. El olor en las bodegas es tan penetrante, que se resiste poco tiempo. Y la temperatura a que se conserva oscila entre algunos grados bajo cero en determinadas estaciones y 8 ó 10 sobre cero en este mes de agosto.

Seguiremos todavía hablando de Villamarín.

Ca. Esc.

Sucesos

Miña.—Dos jóvenes de 29 y 30 años, llamados Enrique Almenar y Miguel López, se encontraron anoche, a las ocho y media, en la plaza del Príncipe Alfonso y cuestionaron sobre fútiles motivos. De las palabras llegaron a las manos, y Miguel produjo a Enrique con una lima, una herida en el costado izquierdo, que le fué curada en la casa de Socorro de la Glorieta. La Guardia municipal detuvo al agresor, poniéndolo a disposición del juzgado de guardia.

Altercado.—A garrotazo limpio dirieron anoche a las diez sus agravios dos caballeros en la calle Sagrario de San Francisco, resultando ambos con lesiones leves. La Guardia municipal les denunció al juzgado.

Ciclistas.—Del velódromo de la calle de Cuarte, hace cuatro días dos sujetos alquilaron otras tantas bicicletas para devolverlas al siguiente día y efectivamente, aun no las han reintegrado, por lo que esta mañana se ha puesto el hecho en conocimiento del juzgado de guardia.

Otro individuo, llamado Francisco Mollinedo Píera, alquiló por 20 pesetas, para dos días, una bicicleta, y tampoco la devolvió, a pesar de haber trascurrido el plazo de 48 horas. Pero anoche fué visto y detenido con la máquina.

Hurtos.—Del chalet de los Hermanos Maristas, situado en el camino de la Soledad, han hurtado 10 metros de tubería de gas y electricidad.

Y como estos robos pueden originar explosiones y desgracias, convendría ser persiguiera tanto a los ladrones como a sus cómplices, que son los que les compran el plomo.

La Guardia civil de Utiel ha capturado a un sugeto llamado Agapito Sisternas Giménez, a quien le ocupó un saco de patatas que acababa de hurtar de un campo.

Amenazas.—Un individuo, de nombre Salvador García Rodrigo, se presentó armado con una escopeta de dos cañones en un campo donde trabajaba el joven Manuel Rodrigo Sánchez, amenazándole de muerte.

La presencia de una pareja de la Guardia civil evitó la comisión del crimen. El Salvador ha sido entregado al juzgado.

Incendio.—En Enguera se incendió ayer un tejaz propiedad de José Doménech.

Las pérdidas se calculan en 2.250 pesetas. También el fuego ha destruido en los montes públicos de aquella población 6.000 esteros de leñas bajas, 1.000 pinos maderables y 1.500 leñosos.

En Bocairente se ha incendiado la casa núm. 6 de la calle de San Juan, propiedad de D. Bautista Piedra. Las pérdidas se han evaluado en 4.000 pesetas.

En Casinos se ha producido un incendio, intencionado, en una extensión de seis hectáreas en los montes públicos.

Muerte repentina.—Ayer mañana salió a trabajar al campo el labrador de Alboraya Manuel Catalá, de 60 años de edad. No se sabe lo que pasó, pero se presume que falleció repentinamente. En la cabeza, sin duda al caer, se produjo con la hoz un corte. Dicho suceso tuvo lugar en la partida de Masamardá.

Exhospitado.—Hoy ha sido dado de alta en el Hospital provincial Bautista San Pedro Lluch, que el sábado último intentó suicidarse, arrojándose desde el balcón de su domicilio, situado en la calle del Hospital.

Mordeduras.—En la casa de Socorro de la calle de Serranos ha sido atendida hoy Josefá Izquierdo Santamaría, de 11 años de edad, de varias mordeduras de perro, situadas en el labio superior, ala de la nariz y frente.

Herido.—También ha sido curado esta tarde en dicho dispensario médico Julio Genovés Bernal, de 18 años, el cual, estando trabajando en la partida del Río, término de Campanar, ha recibido un disparo en la mano derecha. Los agresores huyeron. El proyectil no ha podido ser extraído. Se ha dado cuenta al juzgado.

Noticias generales

Telegramas particulares de Burdeos dicen que llegaron D. Alfonso, doña Victoria y su pequeño acompañamiento, y en la estación tomaron coches públicos que les condujeron al Hotel France, donde les facilitaron habitaciones.

Después visitaron las iglesias, la Exposición y el Museo Naval, deteniéndose especialmente en la instalación de la Transatlántica española. La reina regresó desde allí al Hotel y D. Alfonso continuó visitando palacios. Aunque viaja de incógnito, la gente se enteró de que el rey estaba en Burdeos, y a su paso le saludaba con palmos y vitores desde los cafés, casinos y terrazas.

Llegó se traían D. Alfonso y doña Victoria al Hotel el Cibron, donde comieron con el consúl y viceconsúl de España y las personas de su séquito. Después volvieron de nuevo a la Exposición. Esta se encuentra esta noche brillantemente iluminada. A las once se retiraron los reyes a descansar al hotel donde se alojan.

En Burdeos se comenta mucho este viaje y se le atribuye una gran trascendencia, no únicamente por la visita a esta ciudad, sino por los encuentros que puede haber y las conferencias que se supone se han de celebrar.

Del Ferrol comunican que el ayuntamiento obsequió con un espléndido té a la oficialidad de la fragata Presidente Sarmiento. La fiesta resultó brillantísima, y a ella acudieron a más de los invitados y de la corporación ya mencionadas, las demás autoridades y cuanto de notable encuentra el Ferrol.

Por los varios telegramas recibidos de la Coruña se sabe que la situación de las cuestiones obreras planteadas al presente en aquella ciudad, se agrava por modo inquietante. Actualmente se hallan declarados en huelga los obreros panaderos, agricultores, camareros, gabareros, cargadores y descargadores y demás oficios relacionados con el mar ó con el servicio del puerto.

Los vapores atracan junto a los muelles y las mercancías que llevan son descargadas por los dependientes de las mismas casas receptoras. Cuando se realizaba esto ayer tarde, se presentaron grupos de obreros huelguistas obligando a que se cesara en el trabajo. La Guardia civil intervino, dando varias cargas y haciendo algunas detenciones.

Momentos después se organizó una gran manifestación de huelguistas que acudió al gobierno civil a pedir la libertad de los detenidos. El gobernador se negó a recibir a la comisión que intentaba verle, hasta tanto no depusiera su actitud. Entre los detenidos se encuentra el presidente de la Sociedad de Agricultores de Llosa, acusado de haber atentado contra los proveedores de verduras. Escasean por ahora las legumbres y las hortalizas, si bien no el pan, que abunda.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 22, 15'15.

Los sucesos de Marruecos

Nada nuevo

En los centros oficiales se nos ha dicho que nada nuevo hay de Marruecos.

Signan los optimismos en los ministros.

La prensa

El Imparcial hace resaltar la tendencia de Francia a avanzar hacia el centro de Marruecos.

Pregunta, en caso de guerra, que es lo que han de hacer las tropas españolas desembarcadas en Casablanca.

El Liberal escribe:

Tres cosas preocupan hoy al Gobierno. Las relaciones entre franceses y españoles en Casablanca, hoy tirantes, y cuya tirantez aumentará en el caso de nuevos desembarcos de tropas francesas.

La proclamación como sultán de Muley-Hafit aumentará las dificultades, por tenerse que luchar con dos emperadores.

Y la decisión de la conducta que se ha de seguir en Casablanca, pues mientras España se limita a auxiliar la implantación de la policía, Francia pretende avanzar hacia el interior.

Un despacho oficial

Se ha recibido hoy el siguiente: «Para cumplimentar la orden de que se activen las reparaciones en el cañonero María de Molina para que pueda sustituir al Alvaro de Bazán, se necesita el envío de fondos.»

Movimiento de buques

París 22.—El almirante Philibert telegrafía con fecha 20 que el crucero Quiron volverá en breve a Casablanca.

El Arbe y el Casini continúan al Sur. El Saint Roque volverá a Casablanca el día 22.

La situación

París 22.—En nada ha cambiado la situación, según participa en el telegrama antes mencionado, el almirante Philibert. Reina tranquilidad en Rabat y Larache. En Mazagán continúan las reuniones de los jefes de kábilas.

Consejo de ministros

París 22.—El Consejo de ministros celebrado anoche estudió la cuestión del envío de refuerzos al general Drude y la de las medidas que han de adoptarse para la seguridad de Casablanca.

Perfecto acuerdo

París 22.—Después del Consejo celebrado anoche, los ministros declararon que los Gobiernos de Francia y España, cumpliendo los compromisos adquiridos en la Conferencia de Algeciras, irán de acuerdo en las medidas que se adopten con arreglo a lo que las circunstancias aconsejen.

Refuerzos

Tolón 22.—Se han recibido órdenes de embarcar 100 caballos en el transporte Myrtho, con destino a Casablanca.

Optimismos

Mariembach 22.—Mr. Clemenceau muéstrase satisfecho de la acogida de que ha sido objeto por parte del rey Eduardo VII.

Dice que después del almuerzo hablaron de la situación política en general y especialmente de Marruecos.

Ambos mostráronse optimistas, preveyendo soluciones pacíficas.

Otras noticias

Lo de Coruña

El Sr. La Cierva nos ha dicho esta mañana que en Coruña reina completa tranquilidad.

La detención de un periodista

También nos ha confirmado la noticia de la detención y procesamiento del redactor de España Nueva que perseguía al Peralta, con objeto de intervenirle.

«El País»

Censura que se haya confiado la explotación de las posesiones de África a una Sociedad (La Hispano-Africana), que aún no está constituida.

Teme que sea esta explotación destinada a proteger a paniaguados.

La «Gaceta»

Publica los siguientes decretos: Nombro de maestraescuela de Cuenca a D. Emilio Aguilar.

Idem canónico de Valencia a D. Calixto Hernández.

Idem de Tuy a D. José Besada.

Concediendo franquicia postal a las Cámaras de Comercio, delegados régios y otras entidades y corporaciones.

Idem a las fuerzas que tomarán parte en las maniobras militares de Lugo.

Anunciando la vacante de secretario de gobierno en las Audiencias de Coruña y Albacete.

Dictando reglas para la retención de acciones de obras públicas y carreteras.

Del Ferrol

El capitán general del departamento obsequió con un té a los marinos argentinos. Anunció el acto una música.

La banda argentina saltó a tierra, interpretando selectas composiciones.

Mañana marchará la fragata Sarmiento a Coruña, de donde proseguirá su viaje a Lisboa.

Un despacho

Un despacho de París dice que ayer llegó a Burdeos el Sr. Maura con su esposa.

El Sr. La Cierva insiste en que la llegada de Burdeos del Sr. Maura, estando allí sus majestades, es pura casualidad.

Madrid 22, 16'15.

De Fomento

Por el ministerio de Fomento ha sido autorizado D. Antonio Marín Ferrer para utilizar durante dos meses el aparato de sondeos existente en la Escuela práctica de Agricultura de Valencia.

También se ha dictado una resolución confirmando las multas impuestas a la Compañía de los ferrocarriles de Medina, Zamora, Orense y Vigo por no haber cumplimentado las disposiciones relativas a la circulación de trenes por el puente de Renedela.

El viaje de los reyes

Un despacho de Burdeos dice que los reyes D. Alfonso y doña Victoria salieron por la mañana temprano en automóvil para Arcachón.

Antes, D. Alfonso recibió al Sr. Maura, durante bastante rato la entrevista.

El Sr. Maura mostróse reservado acerca de lo tratado en esta conferencia.

Madrid 22, 17'15.

Más de Marruecos

Moros en huelga

París 22.—Un despacho de Argelia dice que se han declarado en huelga los obreros moros de las minas de Beni-Chat.

Un millar de huelguistas recorrió las calles, profiriendo gritos contra los europeos. El alcalde pidió armas al jefe militar para la seguridad de los europeos.

Llegaron el subprefecto y el jefe de la gendarmería para adoptar medidas.

Interview con Philibert

París 22.—La ha celebrado un corresponsal de La Petit Parisien.

En ella se contienen algunas manifestaciones de interés.

Dice el almirante francés que la situación se halla estacionaria en Mazagán, Saffi y Larache.

Sin embargo, la menor chispa puede provocar el incendio.

A la primera señal de hostilidad, los buques franceses se encargarían de castigar rudemente a los moros, como lo hicieron en Casablanca.

«Me hallo—sigue diciendo el almirante—de acuerdo completo con el general Drude. La situación en toda la costa es deplorable. Impera la anarquía.

Francia puede contar con el ejército y con la marina que tan bizarramente se han portado en Casablanca.

El envío de refuerzos

París 22.—Casi toda la prensa aprueba el envío de refuerzos al general Drude.

Muley Hafit

París 22.—Despachos de Tánger dicen que no está confirmada oficialmente la noticia de la proclamación de Muley Hafit como sultán de Marruecos.

Las noticias particulares la dan como hecha, y añaden que Muley avanza al frente de 15.000 veteranos con objeto de recoger las fuerzas dispersas y dar la batalla decisiva a los franceses.

Signe el bombardeo

Tánger 22.—Durante todo el día de ayer los buques franceses estuvieron bombardeando los alrededores de Casablanca con objeto de cortar la comunicación entre las kábilas de Chanía, Segala y Sain, esta última de la jurisdicción de Rabat.

Los pretendientes

Tánger 22.—Los que se disputan la soberanía de Marruecos son: El actual sultán Abd-el-Aziz.

El Roghi.

Muley Mohamed, hermano de Abd-el-Aziz.

Muley-Hafit.

Los reyezuelos o aspirantes de segundo orden, Bu-Amsma, el jerife Bu-el-Aid y el Raisuli.

Madrid 22, 18'15.

Más de Marruecos

La proclamación

Telegrafían de San Sebastián que el consúl de España en Mogador ha participado al ministro de Estado que ha sido proclamado sultán de Marruecos Muley Hafit, pero que la noticia no se ha hecho pública oficialmente.

El «Extremadura»

Bilbao.—El crucero Extremadura ha recibido orden de marchar a Cádiz, donde se repositará, y continuará su viaje a Casablanca.

Los primeros refuerzos

Dícese que en caso necesario los primeros refuerzos que se enviarán a Marruecos serán de infantería de Marina.

Agitación

Noticias de Sidi-Bel-Abbés afirman que reina gran agitación entre los obreros moros y los franceses.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

A Casablanca

El capitán de ingenieros Sr. Montoto ha recibido orden de trasladarse a Casablanca, por juzgarse necesarios allí sus conocimientos técnicos.

Los ascharis

Tánger.—Los ascharis de la guardia de palacio del sultán que debían trasladarse a Casablanca, han recibido contraorden.

Quedarán aquí, reforzando la guarnición a las órdenes del Guebbas.

Otro asalto a Casablanca

Anoche los moros intentaron sorprender el campamento francés.

Fueron vistos por los centinelas y rechazados con grandes pérdidas.

Malas impresiones

Tánger.—Dominan impresiones pesimistas. Circulan rumores alarmantes, que de confirmarse serían gravísimos.

Los caracapeos están grandemente alarmados.

Noticias graves de Casablanca

Se han recibido despachos de Casablanca fechados el 20.

Contienen las siguientes noticias: Llegó el cañonero General Concha, cuya presencia en la rada llenó de júbilo a los españoles.

Era esperado con ansiedad, pues trae repuesto de víveres, municiones y pertrechos para el Alvaro de Bazán y el Rfo de la Plata.

Regresará inmediatamente a España. Esta tarde fondeó el transporte francés Withong, desembarcando 800 marineros.

Ayer tarde fué herido un cabo de tiradores dentro del campamento francés.

Inmediatamente comenzó el avance de los moros hacia la plaza.

Desde las azoteas se les veía llegar como viveros de hormigas.

El general Drude adoptó inmediatamente las necesarias disposiciones para dar ruda lección a los moros, no limitándose a rechazar el ataque, si no proponiéndose perseguirlos hasta sus propios aduares.

Las noticias del combate son todavía incompletas.

Se sabe que hay numerosos heridos, y entre ellos figuran un capitán de legionarios y un ordenanza del general Drude.

Una compañía de tiradores situóse en un punto cercano a un santuario célebre, desde donde con vivísimo empuje contenía el avance de los moros.

El ala izquierda del ejército francés avanzó, protegida por los cañones del acorazado Gloire.

Estas fuerzas ocuparon posiciones estratégicas, causando grandes pérdidas a los árabes.

En la Cámara inglesa

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Negocios extranjeros ha declarado que pertenecía a Francia y a España la facultad de mantener el orden en los puertos abiertos de Marruecos, amparando a todos los europeos sin distinción de nacionalidades.

Ha añadido que ninguna otra potencia ha enviado fuerzas a Casablanca.

Otras noticias

El rey a Bibao

San Sebastián.—El ministro de Marina acompañará al rey en su viaje a Bilbao.

Saldrá de aquí S. M. el 29 y regresará el 31.

San Sebastián.—El Sr. Allendesalazar ha conferenciado con el representante de la Argentina, con el Sr. Pidal y con el ministro del Japón.

Invitación

San Sebastián.—El gobierno suizo ha invitado al de España para que envíe un delegado a que presencie las maniobras militares que se verificarán en el próximo mes de setiembre.

En Alemania

En breve marchará el infante D. Carlos a Berlín, con objeto de asistir a las maniobras del ejército alemán.

Ensayo de un cañón

El ministro de la Guerra ha estado esta tarde en el campamento de Carabanchel, presenciando las pruebas del cañón Sch. Neiden.

Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'25.

Los francos a 14'15.

Las libras a 28'75.

Las obligaciones del Empréstito a 100'88.

París, 22, 20'80

El regreso de Maura

Telegrafían de San Sebastián que el Sr. Allendesalazar ha manifestado que el Sr. Maura regresará en breve directamente a Madrid, pues habiendo conferenciado en Burdeos con el rey, no es necesario que se detenga en San Sebastián.

Desde Barcelona

Barcelona 22, 17'10.

Entre matones

En el Arco del Teatro han reñido esta mañana dos matones, acometiéndose a cuchillada limpia.

Uno de ellos la recibió tan tremenda, que falleció casi instantáneamente.

El agresor huyó, pero poco después fué detenido en la azotea de una casa inmediata.

Violento ciclón

Lisboa 22.—En Lagos se desencadenó violento ciclón.

El viento sopló de SE. a NE.,

Antes de tomar la Dentina



DENTINA CAÑIZARES

Medicamento heroico é infalible para evitar los estragos que causa la dentición difícil de los niños... Indudablemente que de cuantas preparaciones se han hecho para cohibir toda clase de diarrea...



Alhama de Aragon gran Baleario de Guajardo... Instalado con todos los adelantos modernos. Cura eficazmente: Reuma, Neurastenia, etc.

BORISOL

Antiséptico Antipútrido y Desinfectante... Superior a la boricina, al ácido bórico y al borato de sosa...

VAPORES ASTURIANOS... El Carmen... saldrá de este puerto el 26 del actual para Alicante...

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada... Preparados por el Doctor Costas... La Kola es un alimento de ahorro, antineurasténico y excitante...

BALNEARIO DE BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Llisterri.-Administrador: D. Salvador Climent Novella... Aguas sulfhidrico-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas...

VAPORES Compañia Valenciana DE NAVEGACION... Servicio regular de vapores entre España, Francia e Italia...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas para los días de mañana, a las 11 en punto de mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION...

Antídoto Soberano de las enfermedades biliosas Es el purgante DE ANDRÉS Y FABIÁ

Corrige inmediatamente: INAPETENCIAS, ACIDIDADES, NAUSEAS, INDIGESTIONES, AFECIONES NERVIOSAS, IRREGULARIDADES DEL MENSTRUO, VÁRIDOS, VÓMITOS, ESTREÑIMIENTOS, DOLOR DE CABEZA, Y OTROS PADECIMIENTOS DE ESTÓMAGO...

¡Fuera canas!

Tinte egipcio. Composición sin rival para teñir el cabello. Depósito: Farmacia de las Estacas, plaza del Mercado, número 40, Valencia.

Chocolate Juncosa BARCELONA... Superior a todos los demás y de sabor muy agradable. De venta en ultramarinos y confiterías.

Aviso interesante

En la calle de la Sangre, 15, entresuelo, se ha recibido un gran surtido de pañetes lana doble anecho, gran variación de colores...

OCASION

Procedentes de derribo, se venden reboltones, tabloneros, madera vieja para puertas, balcones, barandilla escalera de hierro, piezas de carga, etc.

Almoneda

Durante los días 2, 3 y 4, de Septiembre, se celebrará la casa de compra-venta mercantil, LA MODERNA...

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado... La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los niños...

Arriendo

Se arrienda un invernadero de 8 hanegadas, cercado de pared, con su casa de labrador y dos hanegadas, huerta anexa...

OCASION

Procedentes de derribo, se venden reboltones, tabloneros, madera vieja para puertas, balcones, barandilla escalera de hierro...

OCASION

Por suscribirse a un dueño, se vende una bonita casa, chalet de recreo, con jardín de nueva construcción...

PRECEPTOS HIGIENICOS Embarazo, Parto y Puerperio POR EL DR. D. F. VIDAL SOLARES... Obra indispensable a toda mujer en cinta para combatir las indisposiciones que suelen presentarse durante la gestación...

Quiere V. no tener Chinches?

Use el Tuage de Purais y tendrá la cama curiosa, habiéndose librado de las molestias que ocasionan tan sucios insectos...

Entrada gratis

al cinematógrafo "El Turia", calle San Vicente, frente a San Gregorio... Se dará una entrada de regalo, por toda compra que importe 1 peseta...

OCASION

Esta casa se encarga de hacer la liquidación mensual, como también adelantado dinero sobre las meses que se desean. Hay en venta casas, dentro y fuera de la capital...

Colocación

Se ofrece para trabajar por las tardes, un joven con buena forma de letra e impreso, con contabilidad. No tiene grandes pretensiones. Razon: calle Baja, 56, 2.ª derecha.

OCASION

Por suscribirse a un dueño, se vende una bonita casa, chalet de recreo, con jardín de nueva construcción...

Consultor Urbano

Administración de fincas rústicas y urbanas... Esta casa se encarga de hacer la liquidación mensual, como también adelantado dinero sobre las meses que se desean...

Molino harinero

Hay uno para alquilar en Puebla de Valbona. Detalles en esta ciudad, Maldonado, 18, de 9 a 12.

Pérdida

Se ruega a quien se haya encontrado un billete ostero de 100 pesetas, número 19.152, 2.ª serie, del sorteo hoy a una tual, que se ha extraviado...

Consultor Urbano

Administración de fincas rústicas y urbanas... Esta casa se encarga de hacer la liquidación mensual, como también adelantado dinero sobre las meses que se desean...

Nuestros Mercados... Hay existencias disponibles desde 124 a 144 reales libra, según clase. ARROCES ELABORADOS. Amonquili (nuevo) N.º 00 Ptas 36... ACBITES. Los precios hoy en esta plaza de los aceites, son los siguientes: Sierra de Espadán, 17 ptas. arroba...

ANIS. De la Mancha, a 36 reales. De Andalucía, a 40 reales. AZUCARES. Se detallan a los precios siguientes: Blanco fiorete terrón, 1.ª, a 66.2.ª, a 61 reales arroba valenciana, según clase. CACAHUET. De 24 a 25 reales arroba según clases. CACAOS. Caracas, de 6 1/2 a 8 reales libra. CANELA. De 1.ª clase, de 13 a 14 reales. CAÑAMONES. De Aranjón sin existencias. OLAVILLOS. A 6 1/2 reales libra.

CARBURO DE CALCIO. En bidones, servido desde Barcelona, a 44 ptas. los 100 kilos. CAFE. Moca, a 190. Puerto-Rico, a 176. Caracollo, a 180. MANILA, a 144. CEBADA. Clase buena, a 20 a 21 pesetas. los 100 kilos. CORCHO. No hay. CHUFAS. De Alboraya, a 18 y 20 reales arroba. GARBANZOS. Jerezanos pelones, nueva cosecha, desde 45 a 75 pesetas los 100 kilos. HABAS. A 9.50 reales la barchilla y 23 ptas. los 100 kilogramos. HIEDROS. A 12 reales barchilla, los nuevos.

HABICHUELAS. Amonquili, a 27 ptas los 100 kilos, existencias escasas. HARNAS. Clases de fuerza, -P. P., a 19 reales los 11.500 ks.; S O, 1 a 19 id. id. id. G, a 18 id. id. id. Clases blancas, -O O, a 17 3/4 reales los 11.500 ks.; O O O, a 17 1/4 id. id. id. B C, a 17 1/4 id. id. id. Tendencia al alza. SALVAJOS. Tercera B, a 65 reales los 69 kilos. Tercera E, a 64.-Tercera D, a 61.-Mendulillo, a 35 reales 8 varchillas.-Florete, a 31.-Mediano, a 24.-Gordo, a 20. PETROLEOS. Para fuera de consumos. La caja de 2 latas, a 22.50 pesetas.

VAPORES DE VINO... Para Liverpool EL MERVINIAN... Para Bristol y Cardiff EL SEGONTIAN... Para Londres y Amoy HENRI GERLINGER... Para Glasgow EL OSIRIS... Para Amsterdam y Rotterdam EL LEDA... ALQUILERES. Para una o dos tiendas, según convenga, se alquila el espacio local que hoy ocupa en los ultramarinos de Burriel, en la calle de Zaragoza, núm. 19, para tratar en el 2.º piso de la misma casa.